

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t.
De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Hilarion, abad, cuya vida llena de virtudes y milagros escribió san Jerónimo, en Chipre.

El martirio de las santas Úrsula y sus compañeras, en Colonia.

San Asterio, presbítero, y mártir, en Ostia; el cual segun se lee en el martirio de san Calixto, papa, fué martirizado en tiempo del emperador Alejandro.

El martirio de los santos Dasio, Zotico, Cayo, y otros doce soldados, en Nicomedia; los cuales despues de muchos tormentos fueron sumergidos en el mar.

San Malco, monje, en Maronio de Siria, junto á Antioquia.

San Viator, en Leon de Francia, clérigo de San Justo, obispo de aquella ciudad.

Santa Cilina, tambien en Leon de Francia, madre de san Remigio, obispo de Reims.

CULTOS.—Mañana sábado.—En las Miñonas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media y á las diez misa mayor. Al anochechar oracion, estacion, *Te-Deum* y la reserva.

En las Teresas se celebrará fiesta en honra de las Santas Vírgenes; á las diez misa mayor con música y sermon por el P. Melchor Planas. Al anochechar continuará la novena de Santa Teresa predicando el P. Joaquin Roselló.

En Santa Cruz al anochechar el ejercicio del día 21 dedicado á S. Luis.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

SECCION NACIONAL.

REVISTA.

MADRID 15 Octubre de 1882.

El tercer centenario de la muerte de Santa Teresa de Jesus, ha logrado despertar en España general entusiasmo, y aunque la intervencion de ciertos personajes señalados por sus ideas anticristianas en la organizacion de las fiestas, ha disgustado á muchos, lo cierto es que la fiesta se realiza con extraordinaria pompa, y que la insigne doctora de Avila recibe unánimes demostraciones de amor de sus fervorosos compatriotas.

Sabemos, porque están á la vista ciertas proclamas y documentos relativos al centenario, que algunas personas de las que intervienen en la fiesta, no miran á Santa Teresa como santa y como religiosa, sino como mujer ilustre y como escritora; pero esta distincion es tan absurda y disparatada que no se comprende pueda caber en la imaginacion de un loco, si este loco ha leído todas ó parte de las obras de Santa Teresa.

Cuando se celebró el centenario de Calderon tambien los impíos establecieron la misma diferencia, festejando, no al sacerdote ejemplar ni al poeta católico, sino al fecundo dramaturgo, gloria inmarcesible del Parnaso español. Entónces combatimos ya la distincion, porque nos parece absurdo que se festeje á un escritor, cuando se abomina de las ideas y sentimientos que informan sus obras; pero al fin Calderon, aunque sacerdote ejemplarísimo y poeta católico, no está en los altares, y de sus obras, aunque ortodoxas siempre, pueden sacarse trozos muy profanos. Lo que en manera alguna se comprende, lo que parece locura sin ejemplo y disparate sin medida, es que se trate de separar en Santa Teresa el concepto de escritora del carácter de Santa, como si el mérito de las obras de la insigne doctora, no descansase por completo en las angelicales virtudes que las inspiraron, hasta el punto de que estas obras resultan ininteligibles para los que no poseen algu-

na chispa de aquella luz que inflamó el entendimiento de la Santa en las cumbres del Carmelo.

Los escritos de Santa Teresa, en manos de un impío, nos hacen el mismo efecto que nos harían las constituciones de las logias masónicas en manos de un santo anacoreta; es imposible que no le inspiren repugnancia y horror, como le causa al demonio la santa señal de la Cruz.

Las obras de Santa Teresa son llamaradas de amor divino. En ellas no resplandece la sabiduria del mundo; no son, como las de San Agustín ó Santo Tomas, tesoros de filosofía y de erudicion sagrada y profana; no enseñan otra cosa que á amar á Dios. ¿Cómo es posible que entusiasmen á los impíos, si son superiores á la capacidad espiritual, por decirlo así, de muchos cristianos que pasan por devotos?

Por eso cuando oímos decir que un impío es partidario de los escritos de Santa Teresa; que es admirador de la insigne doctora, pero no devoto de la gran Santa, desde luego juzgamos que el tal impío, ó es un tonto que no sabe lo que dice, ó un embustero que no dice lo que siente.

El Papa Gregorio XV, en la Bula de canonizacion de la Santa, expedida en Roma treinta y nueve años despues de la muerte, dice que no sólo dejó á la Iglesia ejemplos de buenas obras, sino que la roció con lluvia de celestial sabiduria.

Y, en efecto, en los escritos de Santa Teresa no resplandece la humana sabiduria, que puede interesar á los hombres del mundo, sino la sabiduria del cielo, que sólo es accesible á las almas devotas, y es semilla de santos.

El Centenario de Santa Teresa es, por lo tanto, una fiesta eminentemente religiosa, y los impíos que intenten darle otro carácter, trabajarán en vano por desnaturalizarla, como serian estériles los esfuerzos que se hiciesen para quitar su luz al sol y el horror á las tinieblas.

En Madrid se celebrarán dos fiestas solemnísimas: una en Chamberí, y otra en San Isidro. La primera será la funcion parroquial, por ser Santa Teresa la Patrona de aquella iglesia, y la segunda, organizada por varios católicos muy caracterizados, será, por decirlo así, una fiesta de familia, donde reinará la fraternal concordia de los católicos que rinden homenaje á las antiguas tradiciones de España.

Nosotros aplaudimos el pensamiento de esta fiesta; pues siendo Santa Teresa la compatrona de las Españas, creemos que todos los españoles dignos de este nombre, deben afanarse por solemnizar el centenario de su glorioso triunfo, acreditando con su devocion la rectitud de sus ideas.

La fiesta de Santa Teresa es una fiesta de familia: de la gran familia española; firme y constante en la fe, como dice Leon XIII, y unida en santa concordia de pensamientos y de accion, para mantener incólumnes las venerandas tradiciones nacionales.

Nuestros lectores conocerán ya, y por eso no lo reproducimos aquí, el discurso de Su Santidad á los peregrinos españoles. Sin embargo, cumpliendo los deseos del Padre Santo, que recomienda que estos consejos suyos se difundan, transcribimos los párrafos principales, que son modelo de sabiduria y de caridad, y en los cuales se marca con maravilloso tacto el derrotero de los católicos en el proceloso mar de las opiniones reinantes.

«La nacion española es celebrada en todas partes por su firmeza y constancia en la fe, por su profunda adhesion á la Religion católica, y por la veneracion y obsequio que profesa al Romano Pontífice. Estos sentimientos se conservan aún vivos en el seno de las familias, se revelan en la vida pública de la nacion, se manifiestan con las obras.

Por estos títulos de sumo valor á nuestros ojos, y altamente gloriosos para nuestra patria, Nós amamos mucho á España, y es objeto de nuestra más paternal solicitud. Y esta solicitud nos hace desear ardientemente que nunca se aleje de sus

verdaderas tradiciones y que, no obstante los esfuerzos de los enemigos, se muestre siempre más estrechamente unida y cada vez más firme y decidida en la obediencia á los Pastores sagrados.

Y puesto que los intereses religiosos, advertido bien, carísimos, van por su importancia delante de todos los demas, y deben ser amados por cada uno más que todos los otros, Nós quisieramos que los Católicos españoles estuvieran todos concordes y se dieran la mano recíprocamente para defenderlos, promoverlos y procurarlos. Y joh, qué consolador espectáculo sería si todos aquellos que en España se precian de hijos devotos de la Iglesia, se unieran en una santa concordia de pensamientos y de accion, para oponerse á la incredulidad é impiedad que prevalecen, como antes sus mayores, valerosamente se opusieron á la herejía, al cisma y al predominio de los moros! Así obtendría ciertamente grandísimas ventajas la Iglesia, y Nós no leve consuelo. No menores ventajas reportaría vuestra patria, que siempre halló en la influencia saludable de la Religion su principio fecundo de prosperidad y de grandeza.

Nós, por el amor que nos une á esa noble y fiel nacion, dirigimos al cielo los más fervientes votos á fin de que, mediante la accion concorde de todos los buenos, y sus esfuerzos comunes resplandezcan en ella siempre días felices y gloriosos.»

Union y concordia de todos los buenos, union de pensamientos y de accion para procurar que nuestra patria nunca se aleje de sus verdaderas tradiciones.

La política ha comenzado á fermentar, sirviéndole de levadura el proyecto de la formacion de la izquierda dinástica.

El duque de la Torre, despues de su largo retraimiento, ha vuelto á la vida pública y se ha erigido en caudillo de esta nueva hueste, que se propone nada menos que resucitar el cadáver de la malograda Constitucion de 1869.

La cual está informada en un espíritu eminentemente republicano, y se trata de ver cómo se la ajusta á las exigencias de la monarquía. Es decir, que se trata de ver si una saya y un jubón confeccionado para el cuerpo de una moza de cántaro, puede ajustarse al de una dama elegante y remilgada, para que esta se exhiba y luzca en las solemnidades de corte.

Los conservadores apoyan la idea, y es natural, porque nada puede lisonjearle más á una dama que tiene los trages raídos y viejos, que el saber que tiene que habérselas en los salones con damas vestidas de arlequines y cuyos tocados sean el hazme reir de las gentes.

En cambio los ministeriales combaten la idea como innovacion peligrosa y están por el *statu quo*, que en la vida gubernamental equivale al conocido refrán de viva la gallina y viva con su pepita.

¿Quién llevará el gato al agua? El que menos se piense, porque la política de España se rige por la ley de lo imprevisto; para ella parece inventado aquel otro refrán: «Donde menos se piensa, salta la liebre.»

Quien dice liebre, dice gato, porque no es difícil que los partidos políticos nos den gato por liebre.

Al ver, ó mejor dicho, al no ver los faroles eléctricos de la calle de Alcalá, que por tres ó cuatro semanas han deslucido al célebre electricista Siemens, nadie diría que la electricidad está haciendo una verdadera revolucion en la mecánica y en la industria, convirtiéndose en gente universal de progreso material, y en instrumento maravilloso de nuevas invenciones.

Pero mientras aquí la electricidad anda todavía por las nubes, en otros países corre ya por el agua. En Londres se acaba de botar al Támesis un vapor, intitulado *Electricity*, movido por cuarenta y dos acumuladores eléctricos, puestos en comunicacion con dos máquinas Siemens. El vapor ha recorrido ocho millas por hora, contra viento y marea.

El ensayo felizmente realizado anuncia prodigiosas novedades en la náutica, pues dado el primer paso, sólo Dios sabe á donde nos llevarán las aplicaciones sucesivas de la electricidad, llamada á desacreditar al gas que nos alumbraba y al vapor que nos mueve.

¿Llegará día en que la rapidez del telégrafo pueda aplicarse á la locomoción humana? ¿Viajaremos cabalgando sobre la chispa eléctrica, dando envidia á las águilas y reuniendo en un sólo pueblo á todos los de la tierra? Pensarlo sólo parece locura, y, no obstante, esta es ahora la aspiración de los hombres.

Somos hijos de los que levantaron la torre de Babel; ¿qué mucho que participemos de sus pecados y de sus castigos?

Dice un periódico que el ministro de la Gobernación se ha visto obligado á prohibir que nadie visite la nueva cárcel-modelo que está á punto de terminarse.

Hé aquí una prohibición que, lejos de impedir la entrada en la nueva cárcel-modelo, la viene á facilitar, porque bastará que uno se empeñe en violar la orden, para que la autoridad, en atención al desacato, le abra las puertas al delincuente.

No entran en la cárcel los que cumplen las leyes, sino los que las desobedecen.

La nueva ley de Enjuiciamiento criminal ha sido violada antes de promulgarse.

El ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que se reserve el Ministro de su cargo la propiedad exclusiva de la edición, que se hará por cuenta del Estado, pero antes de acabarse de insertar en la *Gaceta*, la policía ha sorprendido en una librería varios ejemplares de la ley, íntegra y correcta, como si se hubiera tenido presente para componerla el manuscrito original.

En una ley que nace con desgracia, ha sido secuestrada del mismo vientre de su madre; ¿cómo puede prometerse larga vida, cuando tiene que habérselas con criminales tan previsores y tan listos, que se adelantan para conculcarla hasta más allá de las columnas de la *Gaceta*?

El opulento marqués de Campo ha invitado para una gran cacería á los políticos de más talla: al duque de la Torre, Cánovas, Castelar Martos, etc.

La cacería, dice un periódico, será un acontecimiento político-venatorio-gastronómico.

En efecto, á juzgar por los cazadores, la fiesta será completa, porque ¿cómo se comprende un político que no sepa cazar con más destreza que un gato?

Los hay que cazan destinos, que cazan fortunas, que cazan partidarios, que cazan aplausos, y no pocos, que cazan liebres.

Nosotros asistiríamos con gusto á un cacería de hombres políticos.

Ya están funcionando todos los teatros de Madrid. La hidrópica sed de placeres que devora á esta sociedad que se muere de tedio, tiene fuentes donde proveerse, por más que nunca pueda saciarse.

Y puesto que tanto se afana por divertirse, conviene recordarle aquella expresión de Santa Teresa: «Señor, ó morir ó padecer; no os pido otra cosa para mí.»

Cerraremos esta crónica, puesto que se trata en ella de la marcha de los sucesos por el rápido curso del tiempo; con otro pensamiento de la insigne doctora, que es corolario del anterior: «Dame consuelo ver el reloj; decía, porque me parece me llevo un poquito más para ver á Dios; desde que veo ser pasada aquella hora de mi vida.»

(La Ilustración Católica.)

CORREOS DE AYER Y HOY.

Madrid 17 de octubre.

Las indicaciones que hizo el *Correo* en su número del domingo, despertaron de tal modo la curiosidad de los que andan á caza de noticias, que al fin ayer tarde era ya cosa pública que el día anterior habían celebrado una conferencia en casa del señor Abascal el duque de la Torre y el señor Sagasta. Escusado es decir todos los comentarios, apreciaciones y cálculos á que está dando lugar este suceso cuya gravedad en las circunstancias presentes sería inútil querer amenguar. Tanta tiene, que hasta sus menores detalles son objeto de atención especial; así es que la de los que andan en estas cosas se ha fijado mucho en la intención con que el *Imparcial* hace notar en su sección de *questiones del día* que la conferencia fué solicitada por el señor Sagasta y que el duque de la Torre no fué á ella sino con previo acuerdo de sus amigos. Otra circunstancia asimismo digna de llamar la atención, y que en efecto la ha llamado, consiste en que, si bien no se dice que ambos personajes viniesen á un recuer-

do, se afirma que se trazaron líneas generales, se da á entender que las negociaciones están pendientes y por último se insinúa que habrá avenencia, asegurándose que el señor Sagasta tiene su puesto en la izquierda.

Descenir lo que en todo esto hay de exacto y lo que solo está dictado por la habilidad para conseguir ciertos propósitos, es cosa harto difícil, pero lo que es fácil, elevándose sobre los detalles y sobre la tupida red de intrigas en que, como he dicho otro día, se agitan aquí los hombres y se velan las cosas, es las tendencias generales, los rumbos que llevan los acontecimientos; y estos son tan claros que no tengo yo para qué decirlos; la situación se parece mucho á la que existía en el otoño del 69. Todavía entonces formaban parte de aquel ministerio algunos unionistas que creían contar con el apoyo del jefe del poder ejecutivo que tenía la misma procedencia política que ellos, pero llegó un día en que aquellos ministros recibieron una carta del general Prim, que era su presidente, en que les decía que las circunstancias aconsejaban la formación de un ministerio *omógeno* (sin *h*) y en efecto el ministerio se reformó en octubre escluyendo al elemento unionista que continuó sin embargo prestando su apoyo á aquella situación hasta la célebre noche de San José en que el mismo general Prim lanzó el famoso grito de «radicales á defenderse». Lo que pasó después todo el mundo lo sabe y yo mismo no sé por qué en vista de lo que ocurre se agolpan á mi memoria los recuerdos y encuentro analogías entre lo que ahora ocurre y lo que pasó en aquella época del sesenta y ocho al setenta y cuatro. — A.

— A última hora: Está tarde ha sido muy numerosa la concurrencia de políticos en el salón de conferencias.

El asunto de todas las conversaciones: la conferencia del duque de la Torre con el Sr. Sagasta.

Cada cual interpretaba á su manera y daba de ella noticias á su gusto. La invención más corriente entre enemigos del gobierno era la de decir que el señor Sagasta se había puesto á disposición del general Serrano. Tan absurdo nos parece el rumor, que con solo apuntarla le juzgamos desmentido y desautorizado.

El Sr. Martos ha pasado la tarde en su casa ocupándose en cosas políticas. Al anoecer se dijo que se dirigió á la del duque de la Torre.

De la fórmula nada concreto; hay quien supone que no existe la fórmula, pero que existe grandísimo interés en constituir el partido de la izquierda dinástica en estas bases: libertad de cultos, de derechos individuales, sufragio universal, declarar la Constitución reformable cualquiera que sea la que se adopte, y consignar en ella el principio de la soberanía nacional.

Continúa, pues, la falta de noticias y continúa la confusión.

El acuerdo de los avanzados existe sobre aquellas bases, según declaraciones autorizadas.

Hoy se ha dicho también que habían cesado ciertas corrientes establecidas entre los de la izquierda y algún personaje ministerial importante.

También se habla de una carta que el Sr. Martos dirigirá muy pronto á los comités de su partido dándoles cuenta de su actitud política, según deseo de los mismos comités.

En las filas de los conservadores continúa la benevolencia para el mismo partido avanzado y en las filas del posibilismo la expectación hasta conocer algo más concreto de lo que se dice.

— Esta mañana á las once han visitado al presidente del Consejo de ministros, el ministro de la Guerra, general Martínez Campos, y el de Ultramar, señor Leon y Castillo.

El primero fué á la Presidencia con objeto de convenir con el Sr. Sagasta el viaje de S. M. á las provincias de Aragón, y el segundo con el propósito de tratar la mejor manera de socorrer á los que en la provincia ultramarina de Pinar del Río han padecido daños por los últimos temporales.

Una vez reunidos, era natural que algo hablasen de las cuestiones del día, y el Sr. Sagasta refirió á sus compañeros la casual entrevista con el duque de la Torre en casa del señor Abascal, sin que nada se haya traslucido de lo que hablaron en la Presidencia los tres ministros á que nos referimos.

A las doce se separaron los señores general Martínez Campos y Leon y Castillo del Sr. Sagasta, cada día más acordes, mas íntimamente unidos y mas satisfechos de su política y de su gestión ministerial.

— Anteayer se celebró en Avila el certamen literario, presidiendo el acto, que estuvo brillante, el gobernador de la provincia.

Abierta la sesión, el secretario leyó la Memoria exponiendo el resultado del certamen y publicando los nombres de los premiados.

Han usado luego de la palabra los señores provisor eclesiástico, rector de la Universidad Central, Galdó y el conde Cepeda. Todos han sido muy aplaudidos.

La concurrencia muy numerosa.

Paris 16 de octubre.

Se lee en una correspondencia del Cairo que publica el *Daily News*:

«Uno de los principales ministros me ha declarado que ni él ni sus colegas permanecerían en Egipto si Arábi no es ejecutado con los jefes del movimiento, y añadido que podría probarse de una manera absoluta que Arábi salió de Alejandría con unos diez mil hombres después del saqueo y que se encontraba en la puerta de Roseta mientras sus tropas pasaban cargadas de botín, habiendo sido igualmente Arábi quien dió la orden de incendiar á Alejandría.»

— El Papa recibió el domingo último á los peregrinos franceses en la sala ducal del Vaticano. Hé aquí algunas de las frases de Leon XIII al contestar á la exposición de los peregrinos:

«En este momento de una gravedad incontestable y ante los ataques incansables de las sectas impías, nos incumbe un imperioso deber. Debeis consagraros á la salvación de vuestra patria y redoblar de celo y actividad para defender los principios de la Religión. Para que esta defensa sea útil son necesarios la unión y el acuerdo fraternales. Es preciso que los fieles se esfuercen en imponer silencio á sus pasiones con firmeza. La división debilita la resistencia y da fuerza á nuestros enemigos. Es de necesidad absoluta que sigais la dirección de vuestros obispos.»

Os exhortamos, pues, á la unión para la defensa de la Religión y la salvación de vuestra patria. La concordia os dará la fuerza y con el auxilio de Dios triunfareis. Se verán entonces renovarse las grandes obras que ilustraron á Francia.

Deseamos que nuestra voz sea oída por toda la nación francesa.»

— Ayer se verificó la vista ante el tribunal civil del pleito relativo á los Hermanos de las Escuelas cristianas. El tribunal se declaró incompetente sobre uno de los puntos en litigio y aplazó el fallo de los demás puntos para el 7 de noviembre.

La numerosa multitud que ocupaba las inmediaciones del palacio de justicia dió gritos de «Vivan los Hermanos!» y habiendo tratado algunas personas de protestar, hubo un momento de desorden. El alcalde que se dirigía en aquel momento á la Casa Consistorial, fué recibido con gritos y silbidos. Los agentes de policía prendieron á dos personas.

— Con motivo de la expulsión de las Hermanas y de la secularización de los hospitales, acaba de ocurrir un hecho tan curioso como instructivo y que puede servir para que abran los ojos todos los que no sean ciegos voluntarios. En el departamento del Yonne se ha declarado una violenta epidemia tifoidea, que se ceba especialmente en la ciudad de Auxerre, en cuyo hospital no cogen los enfermos. En vista del peligro, las enfermeras laicas que se habían encargado de dicho hospital en sustitución de las Hermanas, han huido; de suerte que el ayuntamiento se ha visto obligado á pedir las Hermanas á quienes había expulsado, que se sirvan volver para reemplazar á las fugitivas.

Ya puede comprenderse que las buenas Hermanas, olvidando el pasado, han acudido presurosas al foco de la epidemia, y los periódicos de la localidad anuncian que entre ellas ha habido ya varias víctimas.

Permítanme citar otro ejemplo de los resultados de la secularización de los hospitales; el hecho ha ocurrido en Tours. También allí habían sido expulsadas las Hermanas de la Caridad, y los administradores católicos habían sido reemplazados por los radicales de aquella localidad. Pero han resultado malversaciones tales, que han debido entender en ello los tribunales. La mayor parte de los nuevos administradores han sido objeto de un auto de prisión, y entre otros hechos graves se ha probado la desaparición de sesenta y cinco barricas de vino compradas para los enfermos, que sin embargo no bebían sino agua. Es al revés de las bodas de Canaán.

— Nuevos desórdenes han ocurrido en Montceau-Mines, en Francia.

En la noche del 7 al 8 de octubre, á pesar de la presencia de las tropas, continuó la destrucción de cruces. Los malhechores se reunieron como lo hacían en agosto último y derribaron seis cruces en diferentes aldeas. El día 10, á eso de las diez y cuarto de la noche, una detonación formidable aterró á la población de Lasagée: acababan de hacer volar una gran cruz de piedra con un cartucho de dinamita. Finalmente, en la noche del 12 las partidas nocturnas intentaron hacer saltar una casa particular situada á tres kilómetros de Montceau-Mines y que habitaba con su familia el contra-maestre de la ladrillería de Saint Vallier. Se introdujeron por debajo de la puerta dos cartuchos de dinamita, que al estallar rompieron todos los cristales é hicieron caer un tabique sobre la cama en que dormían dos niños.

«Todas las noches, escriben en *Temps*, aparecen en Montceau y en sus inmediaciones innobles

GACETILLA LOCAL.

LA ESCUELA SIN DIOS.

(Continuacion.)

VI.

POR QUÉ Y CÓMO LA RELIGION ES EL ALMA DE LA EDUCACION DE LOS NIÑOS Y POR CONSIGUIENTE DE LA ESCUELA.

Porque les enseña lo que hay de más importante para su felicidad temporal y eterna.

Porque les enseña, y esto de una manera infalible, en nombre y representacion de Dios, á crear la verdad, á amar el bien, á practicar la virtud; á respetar y obedecer la autoridad de sus padres; á ser buenos y castos; á amarse mutuamente y perdonarse las injurias; á conservar buenas costumbres; á ser laboriosos, fieles, honrados; á anteponer los deberes á los placeres; á evitar todo lo que puede corromper la inteligencia ó el corazon.

Todo esto hace la Religion, donde quiera que se la deje en libertad de hacerlo; y solamente ella tiene el poder de obrar este bien y de evitar este mal. ¿Qué es, en efecto, la moral sin Religion? Una vana teoría de palabras altisonantes, ó, todo lo más, una honradez puramente exterior, que basta á duras penas para librar de la horca.

«Sin la Religion, decía en otro tiempo Napoleón I, poco devoto como todo el mundo sabe, pero hombre de inteligencia y de criterio; sin la Religion, los hombres se degollarían por la mujer más hermosa, ó por la pera más grande.»

Sin la Religion, no habría fe ni moral; y sin la fe y la moral, no habría educacion.

¿Qué es educar á un niño, sino formar su inteligencia dándole la verdad y la buena doctrina, y formar su corazon primeramente haciéndole conocer el bien, despues amarlo, y por último practicarlo? Ahora bien: la primera y más importante de todas las verdades ¿no es indudablemente la verdad religiosa, que nos enseña lo que somos, por qué existimos, y á dónde vamos? ¿qué nos enseña la ley de las leyes, la ley divina; y nos da á conocer lo que debemos practicar y lo que debemos huir, para llegar al cielo y librarnos del infierno? En comparacion de esta ciencia, decidme: ¿qué son esas otras ciencias de que se hace, en nuestros días, tan grande aprecio? Y, del mismo modo, el primero y más importante de todos los bienes ¿no es por ventura el bien moral, es decir, la pureza del corazon y de la conciencia? Esta verdad, este bien, á todo alcanzan, á la manera que la luz y el calor del sol alumbran y fecundizan todo lo que hay sobre la tierra.

Somos cristianos; nuestros hijos son bautizados, son cristianos; para ellos no puede haber educacion verdadera, sin la saludable influencia de la Religion, y, por consiguiente, de la Iglesia y del sacerdote. Siendo la escuela, lo mismo que la familia, el Santuario de la educacion, pretender excluir de ella la Religion y la Iglesia, es querer excluir á Dios, querer excluir la educacion.

La experiencia lo está demostrando diariamente en todas partes: las escuelas sin Dios son, en mayor ó menor escala, focos de corrupcion, de inmoralidad, más ó menos encubierta, pero siempre escandalosa, en donde es imposible que el niño pueda conservar su inocencia; en donde solamente el temor conserva alguna apariencia de orden; en donde el niño aprende á detestar la autoridad del maestro; en donde la patria no ve más que un plantel de futuros comunistas, sin fe y sin ley.

Lo repito: sin la Religion, no puede haber educacion. Luego la escuela debe ser cristiana, cristiana ante todo. Exigirlo así, es un deber de conciencia para los padres y madres de familia, no menos que para el sacerdote. Va en ello la salvacion de los niños.

LA ENSEÑANZA LAICA.

II.

Comprendiendo el contrincante cuán flaco apoyo pueden prestarle las razones, trata de ampararse con autoridades, y, con reverencia que, por lo profunda, llega casi á supersticiosa, nos ofrece «algunos documentos de innegable fuerza», y nos advierte que va á presentarlos en extracto, «pero sin mutilaciones ni interrupciones de sentido». Esta advertencia, si se refiere al articulista, nos parece excusatio non petita; si alude á nosotros, exigimos que se desemboce y que se pruebe, y nosotros contestaremos con la publicacion íntegra de la carta pontificia que hemos extractado.

El primer documento que extracta y comenta el colega, es el que en la apertura de curso de 1877 á 1878 leyó el Rector de la Institucion libre en Madrid, D. Eugenio Montero Ríos. Es decir, que á la autoridad del Pontífice Pío IX, á la de su *Syllabus*, no tiene el colega otra autoridad que oponernos, como no sea la *autoridad*, no ya de un católico-liberal, sino de un católico-revolucionario.

No negaremos á este hombre político ni inge-

pasquines escitando á los obreros á la rebelion y conteniendo amenazas contra diversas personas. Hace tres meses que los habitantes de Montceau viven en continuo terror y se asombran de la inaccion de las autoridades.»

Sin embargo, segun telegrafian á la *Patrie*, la autoridad militar ha tomado medidas contra toda eventualidad: patrullas de gendarmes recorren las calles para impedir que los revoltosos se sirvan de la dinamita de que están amenazados algunos habitantes, se ha conducido á la cárcel á varias personas sospechosas y se han encontrado á los presos pruebas de su afiliacion con el extranjero.

— Arabi compareció por vez primera ante el consejo de guerra el día 6.

Su actitud era serena y digna. A cuantas preguntas le dirigió el tribunal contestó con calma verdaderamente oriental, insistiendo siempre en su calidad de prisionero de los ingleses.

La instruccion de las causas de Mahmud Samy y Tulba-bajá ha comenzado en la comision de primera instancia. Mahmud ha declarado que toda su conducta había obedecido al temor. Tulba niega esérgicamente haber tenido participacion de ningun género en la rebelion y haber ejercido mando en el ejército rebelde.

— Sobre la suerte que espera á Arabi son interesantes las siguientes observaciones de *Pall Mall Gazette*, periódico ministerial é influyente.

Sin ambages ni rodeos, y contra la opinion de otros muchos periódicos, declara que la suerte de Arabi no está resuelta por el hecho de haber sido entregado á las autoridades egipcias. «Hoy más que nunca, dice, se halla bajo la salvaguardia de los ingleses, y no obstante el deseo expresado por el jefe y por el presidente del Consejo Cherrif-bajá, es más que dudoso que el gobierno ingles le deje fusilar, á ménos que no se pruebe de una manera incontestable que es personalmente responsable de las matanzas del mes de junio y de los incendios del mes de julio en Alejandria.»

Esta declaracion de la *Pall Mall Gazette* viene á confirmar la opinion que repetidas veces hemos manifestado sobre la suerte que espera al ex-dictador.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 18.—Se atribuye grande importancia política al Consejo de ministros que se celebrará esta noche.

S. M. el Rey marchará mañana á Zaragoza y regresará el lunes. Se aplazarán hasta entónces las conferencias entre el Sr. Sagasta y el general Serrano.

D. Venancio Gonzalez y el Sr. Camacho se hallan indispuestos.

La prensa conservadora asegura que el general Martínez Campos, y los señores Alonso Martínez y marqués de la Vega de Armijo están resueltos á pedir al señor Sagasta terminantes explicaciones respecto á los compromisos contraídos entre los señores Sagasta y general Serrano, creyéndoles decididos á plantear la crisis.

En el Consejo de ministros el señor Sagasta ha expuesto con sinceridad el alcance de la conferencia que celebró con el general Serrano; se ha manifestado leal á la fusion y á los elementos que constituyen el actual partido liberal que preside, y ha dicho que nada y nadie le hará variar de la política que sigue y que cree altamente beneficiosa al país y á las instituciones.

Todos los ministros se han mostrados satisfechos y lo han declarado así al señor Sagasta, retirándole incondicionalmente su adhesion para desenvolver el programa del partido constitucional y proclamándole jefe indiscutible del mismo. El Consejo se ocupó luego en el viaje regio.

Londres 18.—Es oficial el nombramiento del general Adaye para el cargo de gobernador de Gibraltar.

El *Times* dice que no existen divergencias esenciales entre Francia é Inglaterra sobre la supresion de la intervencion financiera, y que de la partida de M. Bredif no significa que vuelva á encargarse del puesto de interventor, sino que prueba el acuerdo entre Francia é Inglaterra.

Cairo.—Estando entorpecidas las negociaciones relativas á la defensa de Arabi, no es probable que el Consejo de guerra pueda reunirse dentro de ocho días.

La reorganizacion del ejército egipcio será larga. Despues de redactarse el proyecto, será sometido por Inglaterra á las grandes potencias al mismo tiempo que las proposiciones relativas al arreglo de la situacion futura de Egipto.

Berlin.—Los periódicos dicen que los ingleses quieren salvar á Arabi porque en un principio les sirvió de instrumento contra la influencia francesa.

nio, ni erudicion, ni astucia, dones de Dios que, con deplorable empeño, emplea en combatir á su Iglesia; pero tal como está planteada la cuestion del laicismo, considerado, no como método de enseñanza, sino segun la inclusion ó exclusion de la enseñanza de religion, no es una cuestion científica, es una cuestion religiosa; y, por tanto, el Soberano Pontífice entiende de ella con perfecto derecho, es la autoridad; mas ése que ha sido apellidado con razon el *Pontífice de la ciencia revolucionaria*, no está en su derecho al juzgarla: la autoridad que nos ofrece el colega, no es autoridad.

Por otra parte, en todo lo que se refiere á la Iglesia Católica, es perfectamente recusable, no ya la autoridad, sino hasta la competencia de un hombre tan tristemente celebre en la revolucion española y en la política progresista, en esa revolucion y en esa política que han tomado sobre sí la mision casi exclusiva de perseguir á la Iglesia de Dios en España, dilapidando los bienes heredados de la piedad española, exterminando los asilos de oracion y de ciencia, sugetando á los sagrados ministros á las humillaciones de su presupuesto, desatando contra ella la suspicacia de las leyes, el rencor de los partidos, las defecciones de la diplomacia, los desmanes de las masas, y la procacidad irreverente y deslenguada de la prensa.

Es perfectamente recusable la competencia de ese hombre, á quien hallamos constantemente, cual otro Vulcano, en la fragua, soplando con su poderoso aliento el fuego de la persecucion, forjando con certeros golpes nuevas cadenas con que esclavizar á la Iglesia de Jesucristo.

Es perfectamente recusable ese hombre que estudia los Cánones y Concilios á la manera que el carbonario y el nihilista estudian la química y la anatomía para conocer la arteria que deben herir y el veneno que deben concentrar para dar á su victima una muerte más rápida y más segura.

Es perfectamente recusable la competencia de ese *ergotista* famoso por sus sofismas, que se ha creado una reputacion no envidiable por su terquedad en defender en frente de los Obispos y del Papa y de los Concilios la validez del concubinato civil.

Tal es el hombre que el diario *material* nos propone como último oráculo, como autoridad decisiva en materia religiosa, contra las condenaciones del *Syllabus*, contra los anatemas de Pío IX, contra el unánime sentir de la Iglesia Católica.

Verdad es que ese hombre público tiene la dignacion de hacer en su discurso una *exponanea*, como dice el articulista, una *intencionada*, como decimos nosotros, profesion de fe católica.

No deja de ser notable el fenómeno que se observa en España. Los ministros que disuelven la Compañia de Jesus y las sociedades de San Vicente, son católicos; las juntas revolucionarias que encarcelan á los Obispos, son católicas; los demagogos que demuelen los templos, son católicos; las masas que apedran á indefensos sacerdotes, son católicas; las universidades que implantan el Krausismo, los ateneos que predicán el libre pensamiento, los periódicos que propalan la incredulidad volteriana, todos son católicos, ó, por lo ménos, hacen, en ocasiones, confesion *espontanea* de catolicismo.

En la sagrada escritura Satanás, por el obstinado empeño que muestra en perseguir á la humanidad, se llama «el hombre», «el hombre enemigo»; cuando la revolucion nos presente á alguno de sus corifeos, habremos de preguntar: ¿es éste católico, ó es más bien el católico, el católico enemigo, que persigue constantemente una idea fija, que en la ciencia, en la administracion, en la política, en el código de las leyes, sólo intenta humillar, vencer y, si posible fuera, exterminar el catolicismo?

El Sr. Montero Ríos será todo lo que se quiera, en su conciencia y en su conducta; nosotros no se lo preguntamos, ni hemos de tomarlo en cuenta; pero al frente de la Institucion libre de enseñanza, acusando, bajo el nombre de ultramontanismo, á la Iglesia católica, parangonándola con las sectas más feroces y abyectas, denigrándola con melosa frase y calculadas reticencias, no es el hijo sumiso de la Iglesia católica, es el coloso de la Revolucion que, como aquel Angel del Apocalipsis que asentaba un pié en el mar, y otro en la tierra, asienta un pié en la tierra bendita de la Iglesia, y el otro en el mar turbulento de las sectas, y, llamando á sí á la incauta juventud, le muestra el libro de la enseñanza laica, en que no ha de aprender sino una ciencia escéptica y racionalista.

El exámen que vamos á hacer de su discurso, nos convencerá más y más de esta verdad. Entre tanto, la cuestion que debatimos, se puede concretar en estos términos: el Diario *material* está con Montero Ríos y con sus doctrinas; nosotros estamos con la Iglesia, con el *Syllabus*, con el Pontífice. Si ese periódico no es católico, nada podemos objetarle; pero, si permanece en el catolicismo, es preciso que entre Pío IX y Montero Ríos, entre el Pontífice perseguido y el revolucionario perseguidor, escoja lo que escojen unánimemente todos los fieles católi-

cos, sean padres, hijos ó profesores, abrazando la enseñanza que la Iglesia recomienda, y rechazando la que condena.

CLARENCO.

Segun refieren algunos de nuestros colegas habiendo participado el Alcalde de Sóller á nuestro Gobernador civil que una viña de aquel término municipal presentaba síntomas de estar atacada por la filoxera, el Sr. Gobernador, acompañado del Ingeniero Agrónomo, Secretario de la Junta de Agricultura, ha salido inmediatamente despues de haber tenido la noticia para aquel pueblo á fin de cerciorarse personalmente del hecho, y en el caso en que por desgracia resultara cierto, y en el caso en que por desgracia resultara cierto, disponer que se tomen las medidas que crea más oportunas, para en lo posible preservar á nuestros viñedos de la voracidad de tan terrible insecto.

Ayer por la noche regresaron los expedicionarios, y esperamos con ansia saber su opinion sobre tan vital problema.

En el certámen científico literario celebrado recientemente en Avila con motivo del CENTENARIO de Santa Teresa de Jesus ha sido premiado un escrito de nuestro amigo particular, el distinguido orador y filósofo M. I. Sr. D. Juan Maura, Canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia.

Felicitemos al agraciado.

Procedente de Marsella, fondeó ayer en nuestro puerto un jabeque, al cual, á pesar de traer patente limpia, segun se dice, el cuerpo de sanidad no creyó poder admitir á libre plática.

Hoy permanecía incomunicado y con la correspondiente vigilancia.

Parece que se ha presentado á bordo algun caso de enfermedad variolosa de carácter alarmante y se gestiona para enviarlo á purgar cuarentena en el lazareto de Mahon.

Segun tenemos entendido, el Gobierno de esta Provincia tiene dispuesto, que sean abmitidos en pago de los arbitrios municipales, los cupones vencidos de los bonos á los cuales les haya cabido la suerte de amortizacion.

Parece que ha sido informada favorablemente y remitida al Ministerio de la Gobernacion la instancia que tiene presentada el Ayuntamiento de Felanitx, pidiendo la instalacion de un puesto de la Guardia civil en Porto Colom.

Han presentado su dimision del cargo de concejales del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad don Juan Bauzá y Capó y D. Antonio Juan y Marroig.

Con los concejales dimisionarios, los que se hallan ausentes, ó disfrutan de licencia, y los que voluntariamente no asisten á casi ninguna sesion, bien puede decirse que el Ayuntamiento ha quedado en cuadro.

Los magistrados de las nuevas audiencias de lo criminal tendrán la categoría intermedia entre jueces de término y magistrados de las territoriales de fuera de Madrid, y disfrutarán el sueldo de 7.000 pesetas anuales. Los presidentes tendrán igual sueldo y categoría de los mismos magistrados de dichas audiencias territoriales, disfrutando además 500 pesetas para gastos de representación.

De estas Audiencias, la de Madrid se compondrá de 14 magistrados; de 11 la de Barcelona; de 8 las de Granada, Sevilla, Málaga Valencia y Zaragoza; de 5 las de Búrgos, Cáceres, Coruña, Las Palmas, Palma, Valladolid, Alicante, Avila, Cádiz, Córdoba, Huelva, Jerez de la Frontera, Logroño, Orense, Plasencia, Pontevedra y Santander, y las restantes de 2 magistrados, además del presidente en todas ellas.

El día en que comenzarán á funcionar se fijará por un Real decreto despues que se hallen instaladas.

Una terrible enfermedad conocida en el país con el nombre de mal colorado, diezma actualmente las pjaras de cerdos de Mairena, pueblo de la provincia de Granada. La mortandad que ha producido hasta el día se calcula en 300; la epidemia no decrece, y el número de invasiones es mayor cada día. Los colonos y ganaderos quedan sumidos en la miseria, pues el ganado constituía su única esperanza.

Ayer tarde, á la hora de itinerario, zarpó para Valencia el vapor Union con la correspondencia, 24 pasajeros y efectos del país.

Hoy, á las seis de la mañana, ha echado áncoras en su fondeadero, procedente de Barcelona, el vapor Lulio. Ha sido portador de balija, 61 pasajeros y carga.

A las nueve y media lo ha efectuado el vapor Palma también procedente de Barcelona, con 27 pasajeros y mercancías.



Con profundo dolor damos hoy cuenta á nuestros lectores de la temprana muerte de nuestro malogrado amigo, el jóven y virtuoso letrado Don Gabriel Gili y Buades.

Su juventud, talento y laboriosidad, unidas estas circunstancias á sus sanos principios religiosos y morales, que tan admirablemente sabía llevar á la práctica, le prometían un porvenir brillante si Dios no le hubiera llamado á sí en lo mejor de sus días.

Buen hijo, buen esposo, buen hermano y buen amigo, de todos es llorado y á todos será grata su memoria. Nos asociamos al sentimiento de su apreciable familia, á cuyo dolor debe servir de lenitiva ejemplar y cristiana muerte del finado.

(Q. E. P. D.)

No deja de ser en extremo satisfactorio el que, á pesar de los diferentes casos de viruela ocurridos en algunos puntos de la ciudad, no haya sucedido ninguna invasion en la Casa Misericordia ni en la Inclusa Provincial.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 4.45 t.

(Recibido el 20 á las 12,25 m.)

La Gaceta publica el Real decreto autorizando la prórroga de los tratados de comercio hasta el 15 de Diciembre.

El Rey ha llegado á Zaragoza.

El cólera ha desaparecido de Manila.

En el consejo de Ministros acordaron éstos presentarse unidos á las Cortes.

Bolsin: 29.05.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	00.00
Id. id. fin corriente.	29.10
Id. id. fin próximo.	29.30
4 p ^s amortizable.	79.10
Subvenciones de ferro-carriles.	57.80
Empréstito de Cuba.	98.95
Banco de España.	401.00
Palma 3p ^s interior contado.	29.25
Barcelona 3 p ^s interior contado.	29.00
Coloniales.	98.50
Nortes.	124.25
Alicantes.	110.25
Orenses.	43.25
Cataluñas.	40.75
Descuentos.	42.50
Ibéricos.	29.50

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 19.

De Mahon en 3 días laud San José, de 17 ton., patron Guillermo Alemañy, con 4 mar. y lastre.
De Fhelippeville en 9 días corbeta Fuster, de 464 ton., cap. D. Bartolomé Nicolau, con 14 mar. y granos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 19.

Para Cette pailebot frances Hortense, de 59 ton., patron Sebastian Manga, con 4 mar. y vino.
Para Puerto Colom goleta Paquita, de 89 ton., patron Mateo Coll, con 5 mar. y pipas vacías.
Para Alicante laud San Antonio, de 41 ton., pat. Pedro Juan Bosch, con 5 mar., carbon y efectos.
Para Cette polacra Soledad, de 108 ton., pat. José Jofre, con 7 mar., vino y efectos.
Para Andraitx laud Bienvenida, de 38 ton., pat. Jaime Joy, con 7 mar. y lastre.



D. GABRIEL GILI BUADAS.

ABOGADO.

HA FALLECIDO

D. E. P.

Su esposa, hija, padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demas parientes, suplican á las personas que quieran favorecerle se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Jaime el sábado 21 del corriente á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

COLEGIO DE SANTA TERESA.

Para satisfaccion de los padres y encargados de mis caros alumnos, y estímulo de sus compañeros tengo el gusto de publicar la relacion de los que por su buena conducta aplicacion y brillante aprovechamiento á ellos han sido acreedores; cuyos premios les fueron distribuidos en el solemne acto de la apertura del presente curso, y celebracion del tercer centenario de la muerte de la patrona del Establecimiento, la inclita Doctora, gloria de España Santa Teresa de Jesus. Fueron los siguientes:

El aventajado alumno D. Francisco Serra tuvo la alta distincion de recibir la pluma de oro, como emblema de haber sido nombrado 3 veces alumno benemérito; siendo acreedor á todas las ventajas que les concede el reglamento del Colegio que son: 1.º La mitad gratuita de la pension y clases; y obsion gratuita á todas las clases de adonion que se dan en el establecimiento, hasta obtener el grado de Bachiller. Para obtener esta gracia es condicion presisa haber observado una conducta intachable, y haber ganado por oposicion.

Tres premios ó tres menciones honorificas en el instituto provincial, ó dos de estos premios y haber obtenido 2 años consecutivos la medalla de recompensa que concede el Colegio por los servicios prestados al establecimiento.

El mismo Sr. Serra y el no menos aprovechado y modesto alumno D. Cristóbal Bernat y Llompard fueron premiados en el certamen de que ya tienen noticia nuestros lectores. El 1.º lo fué con el Atlas geográfico por la mejor descripción en prosa que se presentó á dicho certámen y el 2.º con un ejemplar de la Historia de España escrita por el catedrático del instituto D. José Luis Pons y Gallarza.

Obtuvieron cruz de oro D. Pablo Portell D. Luis Nicolau por haber merecido una mención honorífica en las oposiciones verificadas en el instituto en Julio último, en las asignaturas de Geografía é Historia de España respectivamente.

Merecieron cruz de plata por haber obtenido la nota de Sobre-saliente en las asignaturas de Geografía, Historia de España y primer año de latin. D. Pablo Portell, D. Luis Nicolau, D. Miguel Terradas, D. Bartolomé Barceló, y el repetido D. Pablo Portell que también la obtuvo en el primer año de Latin.

Recibieron medalla de primera clase en las oposiciones verificadas en el Colegio en Agosto último D. Pablo Portell, D. Lorenzo Barceló, D. Gervasio Ferrer, D. Miguel Terradas, D. Bartolomé Borrás en Geografía; y de segunda clase D. Miguel Florentino.

En la de primer año de latin D. Pablo Portell, D. Lorenzo Barceló, D. Bartolomé Borrás, D. Gervasio Ferrer, y D. Miguel Terradas; y de segunda clase D. Francisco Amorós.

En Historia de España la obtuvieron de primera clase D. Pedro Serra, D. Francisco Paraltici; D. Manuel Rabasa y D. Luis Nicolau.

En Retórica y Poética D. Jaime Ferrer y D. José Sureda, la obtuvieron de primera clase.

En Psicología, Lógica y Etica D. Francisco Serra, la obtuvo de primera clase. El mismo en la de Geometria y la de Trigonometria.

En Aritmética y Algebra D. Honorato Font.

Estudios de Aplicacion.

En la de Topografía D. Abelino Katruk obtuvo medalla de segunda clase y D. Rafael Ferrer mención honorífica.

En Aritmética Mercantil D. Abelino Katruk y D. Rafael Ferrer obtuvieron medalla de segunda clase y mención honorífica D. Juan Simonet.

Primera Enseñanza.

Recibieron medalla de primera clase D. Emilio Villalonga, D. Gabriel Fiol, D. José y D. Quintín Muñiz, D. Antonio Codina, D. Juan Sureda; y de segunda clase D. José Mesquida D. José Pilad, D. Enrique Mayá y aventajado chiquillo D. Diodoro Ordinas.

Por un descuido involuntario dejóse de llamar al aprovechado alumno D. Segundo Casas, quien habia ganado medalla de primera clase en primera Enseñanza, la del cuadro de honor y una mención honorífica en la de clase de Caligrafía; cuyos premios le fueron entregados tan luego como se tuvo conocimiento del hecho.

Hacemos esta advertencia para conocimiento y satisfaccion de su familia.

Clases de adorno.

En caligrafía obtuvieron medalla de primera clase D. Antonio Codina, D. Emilio Villalonga, D. Gabriel Fiol, D. José y D. Quintín Muñiz, D. Rafael Ferrer, y D. Francisco Serra, y mención honorífica D. José Mesquida, D. Juan Sureda, D. Abelino Katruk, D. Juan Simonet, D. Enrique Mayá y D. José Pilat.

Clase de música.

Obtuvo medalla de segunda clase D. Lorenzo Barceló en la de piano, y mención honorífica en la de solfeo Don Manuel Rabasa, D. Antonio Codina, D. Juan Simonet, D. José Mesquida, D. Ricardo Galobardes, y D. Juan Sureda.

En la clase de flauta obtuvo medalla de segunda clase D. Francisco Paraltici.

Alumnos que obtuvieron por haber permanecido en el cuadro de honor todos los meses durante el curso anterior, D. Francisco Serra, D. Pablo Portell, D. Cristóbal Bernat, D. Francisco Paraltici, D. Mannel Rabasa, Don José y D. Quintín Muñiz, D. Bartolomé Borrás, D. Lorenzo Barceló, D. Emilio Villalonga, D. Gervasio y Don Jaime Ferrer, D. Ricardo Galobardes, D. José Sureda, D. Miguel Florentino, D. Antonio Rotger, D. José Mesquida, D. Gabriel Fiol, D. Rafael Tauler, D. Rafael Ferrer, D. José Abelino Delgado, D. Sebastian y D. Honorato Font, D. Francisco Amorós, D. Pedro Serra, D. Abelino Katruk, D. Francisco y D. Luis Nicolau, D. Juan Sureda y D. Antonio Castañer.

Alumnos que obtuvieron por haber desempeñado con celo y sin interrupcion el cargo de vocal de la junta directiva del Ateneo durante el curso anterior D. Francisco Serra, D. Cristóbal Bernat y D. Francisco Paraltici.

El Director, Lorenzo Cruellas.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—7.º de abono de la 1.ª decena.—La opera en tres actos: Campanone.

Entrada general, 0.99 pta.—Paraiso, 0.50.—Medias entradas, 0.40. A las siete y media.